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! ! ! !上海 !"#甲组男足全运队（下简
称全运队）上门挑战申鑫队，在场边全
运队从东方绿舟带来的一台“秘密武
器”，架在一米多高的支架上，类似家
庭使用的电视机顶盒，只是多了几根
天线。
全运队的薄小波下半场被替换下

场，他大口地喘着气，在球衣内掏出一
个类似腰带的传感器。“这是测心率
的。”全运队体能教练曹晓东介绍，“这
台体能检测仪不仅可以测量运动员在
比赛中的实时心率，还能记录球员一
场比赛的跑动距离和某个时段的跑动
速度。”
昨天，全运队场上 $$名球员中有

%人身上携带传感器，他们在比赛中
的身体数据不断地传到接收器上，然
后在从接收器上汇总传输到电脑里。
“中超球队和世界强队的差距，除

了战术素养，个人技术之外，还有很重
要的一方面是我们的体能缺陷。”曹晓
东是一位博士，曾在国字号球队工作
过七八年，他还是美国体能协会注册
训练专家，对中外球员体能上的差距
有研究。“像五大联赛的球员，一场比
赛可以跑 $"&&&米，我们中超球员在
'&分钟比赛时间里跑上八九千米就
了不起了。”
为何差距会如此之大？曹晓东解

释，一方面中国球员体能不如外国球

员；另一方面，中国球员水平有限，传
球质量不高，犯规又多。“英超、西甲一
场球也是 '&分钟，但双方踢球时间可
以达到 (&分钟左右（剩余是犯规等情
况占用的时间）。而中超联赛，双方球
员能踢五六十分钟比赛就相当不错
了，时间都浪费在无谓的犯规，拖延，
甚至假摔、诈伤等。”
“阿森纳、曼联等豪门俱乐部都使

用这种体能测试仪。目前，我国只有国
家队才使用这种仪器。”曹晓东介绍，
全运队是两个月前才使用上这种“秘
密武器”。因为价格不菲，全运队只是
向厂家借来暂时试用。“有了这台仪
器，每名球员在场上跑了多少距离一
目了然，和球员沟通时，可以‘数据’服
人，对症下药，球员也心服口服。”

本报记者 钟喆
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! ! ! !一边是朱炯，一边是成耀东。尽管
只是一场普通的热身赛，两位深受海
派足球文化影响的教练之间的碰撞，
擦出的火花也别有风味。昨天，上海
!"&甲组全运队（下简称全运队）做客
洪庙挑战申鑫队，“快，快，快。”场地两
头，两位教练相同的喊声，颇为有趣。
两年前，洪庙足球基地是成耀东

带领全运队驻扎的大本营。后来，申鑫
回归上海，全运队移师东方绿舟，腾出
基地给了申鑫。昨天，成耀东和弟子算
是故地重游。
“主场”作战，又是中超球队，申鑫

上半场占据主动，以 $比 &领先。中场
时，成耀东把弟子们叫到身边，围成一
团。“你们别急，对手是中超球队，又都
是成年人，我们要稳住，最重要是心态
好。”尽管球队比分落后，成耀东依然
很耐心，给弟子们先上“心理课”。
另一边，申鑫队主教练朱炯也十

分认真，在场地边架起一个战术板，一

本正经地讲解战术，其中一个核心是：
快。“攻防转换一定要快。马上我们就
要去土耳其集训了，那里的对抗更激
烈，球员速度更快，今天我们就当一堂
训练课，一定要快。”转过身，朱炯几个
手指迅速捏到一起，口中还用英文和
外援沟通，“你每次接球时只差一点
点，再快一点就行了。”

一场热身赛的“快”，还体现在中
场休息时间上。原本双方约定 $&分钟
的休息时间，只过了 (分钟，朱炯便把
技战术交代完，随后立刻问球员，“可
以踢了吗？如果可以的话我们就提前
上场比赛。”
易边再战，上半场运气不佳的全

运队接连进球。最后 $分钟，申鑫队原
本发动了一次漂亮的进攻，对手阻击
时有犯规嫌疑，但裁判并未理睬。最
终，双方以 "比 "握手言和。“去年我
们在联赛里也遇到了裁判执法的问
题，这只是一场热身赛，出现裁判判罚
不利于我们的情况，也是对球员的一
种锻炼。”朱炯赛后说。本报记者 钟喆

! ! ! !昨天，洪庙基地气温很低，穿着羽
绒服站几分钟就浑身冰凉。一场热身
赛下来，于涛脸上的汗珠却噼里啪啦
往下淌。不过，他看起来心情很愉悦。
“加盟申鑫的手续正在办理，只是需要
一点时间。”这意味着于涛成为申鑫一
员进入最后的“倒计时”。
洪庙基地远离市区，昨天又下起

了雨，有点天寒地冻的感觉。昨天的比
赛，申鑫队部分球员是穿着长裤在场
上踢球，可于涛依然兢兢业业，尽管只
是一场热身赛，他还是一身短打打扮，
和正规比赛没有任何区别。
比赛中，队友急躁时，他常常会双

手下压，告诉大家要沉得住气。中场休
息，于涛还用简单的外语和几位外援
交流，告诉他们如何防守，如何进攻，
如何更好地融入球队的战术体系。“尽
管来申鑫的时间不长，但这里的生活、
训练，我已经很适应。”

昨天，申鑫俱乐部总经理秦蘋透
露，于涛和申花合同到期，已经登记转
为业余球员，不需要办理任何转会手
续。“现在，申鑫俱乐部只需要到中国足
协给于涛注册，即可获得参赛资格。”
秦蘋表示，去年申鑫队在联

赛上半段一度表现不错，但
遇到了裁判和场外因素，年
轻球员心理不够成熟，失去
不少机会。“今年，我们之所以引
进于涛，也是希望用他的经验在关键
时刻，稳定年轻球员的情绪。现在，于

涛已经来球队一段时间。训练场上，于
涛逐步把经验教给年轻球员，对申鑫
队实力提升有帮助。”本报记者 钟喆

! ! ! !申鑫复活"东亚升超!再加上老

字号申花!新赛季的上海足坛!将重

现久违的三支球队战中超的盛况#新

$三国演义%!煞是闹猛!值得期待#

不管在哪里!同城大战向来是最

吸引眼球的!哪怕你嘴上喊着$不想

比%都不行#三支上海球队中!申鑫将

扮演哪种角色!处于怎样的地位&

申花是老大哥!有底蕴'东亚是

生力军!有希望( 申鑫呢& 乍一看!没

什么特别(外援!普通'大牌!少见'投

入!也不多(

但这又是一支不可忽视"不容轻

视的球队( 从过去的一个赛季来看!

申鑫堪称中超联赛中最富技术含量

的球队之一!主教练朱炯也是国内本

土教练中难得的有想法的少帅( 若不

是遭遇多名主力停赛的重挫! 以申鑫

去年的开局之势!完全有理由$惊艳%(

更别忘了!这么多年下来!无论

当时在南昌还是后来回上海!申鑫在

与申花的对抗中从来没吃过亏!甚至

还要占一点上风(对于一支小投入的

球队来说!尤为不易(如今!在经历了

$降级%的阵痛"吸纳了于涛这样的老

将之后!年轻的申鑫应该有了更多平

和的心态"叫板的资本(

蜕变!从来都是需要时间的( 不

敢说今年就是申鑫收获之时!也许火

候依旧未到!但至少朱炯和他的弟子

们!走在一条梦想之路上( 说不定他

们就会在坚守梦想中爆发"低调行事

中涅槃( 即便如此!我想那也称不上

是 $爆冷%)))坚持这样的打法和理

念!这一天迟早会到来(

是金子总会发光( 申鑫人总说!

想换一种活法(要么!就在今年&申鑫

$中超梦%之旅!让人期待(

关尹

你喊快 他喊快 看谁更快
全运队与申鑫热身赛两主帅异口同声

于涛在申鑫进入“角色”
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上海男足全运队使用体能测试仪
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! 场边的体能测试仪十分醒目

! 前申花队长于涛改换门庭!已完全

适应申鑫的节奏

! 全运队主帅成耀东上门挑战申鑫!
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